



## 令和元年6月議会のご報告

寒川町議会では令和元年6月会議が6月4日から6月21日までの日程にて開催されました。6月会議においては「元号を改める政令の施行に伴う関係条例の整理について」や「令和元年度補正予算案」など、合わせて6議案と1決議案が審査され、全ての案件が原案通りの採択となりました。あわせて一般質問も行われ、私、小泉しゅうすけは「道路の整備と安全について」として質問を行いました。

### 道路の整備と安全について

道路は日常の生活に不可欠な、最も基本的なインフラです。道路なしには私たちのあらゆる活動は困難です。現在、町には国道が約6km、県道が約17km、そして町が管理する町道が約193km、他にも多くの私道がありますが、それらの道路が町民の皆さまの生活のためだけではなく、様々な企業活動や、ないしは寒川を訪問される方々のために幅広く使われております。今回の私の一般質問では、そうした道路について、主に安全面を中心にごどのような方針に基づいて整備が行われるべきなのか、そして道路に関わる様々な課題について質問を行いました。

#### ○狭隘道路の拡幅について

町内の道路には車のすれ違いも困難な狭い箇所も多く見られます。そうした狭隘道路の拡張に関しては『4mの幅員に満たない道路において、家屋の建築などに伴って発生する道路後退用地を「寒川町狭あい道路整備要綱」に基づいて有償または無償で譲渡して頂き、狭隘道路の解消を行っている』との回答がありました。

#### ○道路整備の優先度について

道路の整備は多大なコストもかかり、一気に進めるのは非常に困難です。そこで整備にあたっては優先度を設定して、明確な方針に基づいて進めるべきだと訴えました。特に地域の方々から要望の多い歩道の整備について、町からは『歩行者の利用状況や自動車の交通量、地域の要望を考



阿部知子衆議院議員と共に  
(5月25日タウンミーティングにて)

慮するほか、特に通学路を優先的に整備できるよう優先度を  
決めている』との回答がありました。

### ○交通量の調査について

圏央道の開通などもあり、近年、町内の交通量は増加傾向  
にあります。それに伴い、生活道路である町道が抜け道とし  
て使われている状況も多々見受けられます。そのような中で  
安全な道路の整備のためにも、まずは定期的な交通量の調査  
を行うべきではないかと訴えました。町からは『大規模な施設や企業が出来る場合や新設道  
路が供用される場合には開発事業者側によって交通量調査を実施しているので、町としては  
町内全域の定期的な調査は必要ないと考えている』とのことでしたが、同時に『交通の流れ  
に大きな変化があった場合においては、安全対策立案のために実施の必要もあると考えてい  
る』との回答がありました。



ガイドポストの設置例（小谷）

### ○車両用防護柵や路側帯のカラー舗装について

歩道の整備が難しい道路では、ガードレールやガイドポストを設置すること、もしくは歩  
行者が歩くエリアにグリーンラインでカラー舗装をすることによって、車両と歩行者の通行  
する箇所を分離すること（歩車分離）が望まれます。町内でも整備が行われている箇所が多  
々ありますが、まだまだ要望も多く出ております。そこで積極的な歩車分離を求めつつ、設  
置の基準について問い、町からは『通学路点検で学校やPTAから要望があった箇所に対し  
警察と協議し整備を行っている』『自動車交通量が多く歩道の設置が難しい箇所でも整備を  
行っている』との回答がありました。

### ○県条例による自転車保険の加入義務化に伴う対応について

神奈川県では「神奈川県自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例」が制定されまし  
て、こちらの中で今年10月1日より自転車保険の加入義務化が決まりました。これは近年  
多発している、自転車による歩行者への事故による高額賠償事例などに対応したものですが、  
その周知体制について問いました。町からは『乗り方マナーや安全対策について啓発するこ  
とと併せ、保険の加入促進に向けたリーフレットの配布、さらに町広報誌なども活用し普及  
啓発に努める』との回答がありました。



また私からは狭隘道路における一方通行化の促進や、特に寒川  
神社参道などで大雨の際に多発している冠水対策、さらには公  
共交通の充実による車に頼らない社会への促進など多くの提案  
を行いました。今後とも、私、小泉しゅうすけは町民の皆さま  
の安全を守るため、道路の整備や交通施策に関しても積極的に  
提案を行って参ります。



## 湘南寒川プロフェッショナル手作り市 隔月で開催中♪

地域に密着した作家たちのハンドメイド作品を販売します。

奇数月の最終日曜日に開催。次回は7月28日、その次は9月29日予定です。10～16時開場。

会場：南開喰島BLOOM(寒川中学校近く 産業道路沿い) 主催：かとれあ会

【広告】

ごとに発行しております当議会報告は、寒川町議会の規定では政務活動費より一切の支出が出来ないこととなっておりますので含まれておりません。

今後とも町民の皆さまが願う政策を実現するためにも、しっかりとした政務活動を行えるよう努力致します。



寒川町議会議員 小泉しゅうすけ

タウンミーティングのお知らせ

2019年8月25日(日曜)13時～15時

寒川町北部公民館 談話室



寒川町議会議員の小泉しゅうすけです。初当選以降、これまでも町民の皆様の声を議会の場で伝え、町政に反映していくため、一般質問や委員会の質疑などで様々な取り組みを行ってまいりました。この度、寒川町北部公民館で8月25日(日)13時より開催しますタウンミーティングでは、私からは議会のご報告を、そしてご来場いただいた皆様方からは『こんな取り組みをしてほしい』『町にこんなことをして欲しい』などお気軽にご意見を頂ければと思います。町政に関わる様々な疑問にも、精一杯答えさせて頂いております。

本会終了後、9月議会も始まります。これまでも頂いたご意見は議会でも積極的に反映させて頂きました。これからも引き続き、皆様の声を議会に届けていきたいと思っております。ぜひご参加のほど、よろしくお願い申し上げます。

### 議会報告定期配布のお知らせ

現在、当議会報告は町内のおよそ半数の世帯に毎号、配布地域を変えつつお配りしております。なかなか全世帯にお届けすることは難しいことから、ご希望される方には発行ごとに定期的にお届けいたします。詳しくは小泉しゅうすけまでご連絡下さい。

### 小泉しゅうすけ(秀輔)プロフィール

1978年8月2日生まれ 現在40歳。IT系大手メーカー勤務/ゲームシナリオライター、衆議院議員阿部知子の秘書を経て、2017年の町議選に当選。寒川町町議として1期目。立憲民主党党員。会派・大志会所属。議会では建設経済常任委員・総務常任委員・東海道新幹線新駅対策特別委員会副委員長。また町の青少年問題協議会委員。地域では現在、寒川消防団員・寒川ライオンズクラブ会計・寒川青年会議所シニアクラブ理事としても活動中。寒川神社総代(平成30年度)・寒川青年会議所会員も歴任。



小泉しゅうすけとあたたかな寒川を作る会 2019年7月発行(討議資料)

〒253-0106 寒川町宮山1268-4クレイン栗原D号室

Tel: 080-7016-4802 Mail: koizumi@samukawa.info Web: <http://koizumi.samukawa.info/>